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Zusammenfassung

        
Ultraschalluntersuchungen in der Schwangerschaft werden weltweit seit mehr als 30 Jahren durchgeführt, ohne daß bis heute Wirkungen bei Mutter oder Kind nachgewiesen werden konnten. Ohne physikalische und technische Grundkenntnisse ist es jedoch nicht möglich, die zahlreichen Publikationen, die sich mit Sicherheitsfragen bei der Ultraschallanwendung in der Schwangerschaft beschäftigen, in ihrer klinischen Wertigkeit zu beurteilen. Die vorliegende Übersicht soll physikalische und technische Grundlagen der Ultraschallanwendung in der Geburtshilfe vermitteln und einen Überblick über die wichtigsten Publikationen geben, die sich mit der klinischen Sicherheit der Methode befassen. Ultraschalluntersuchungen in der Schwangerschaft sind unterhalb definierter Schallintensitäten sowohl bei transabdominaler als auch bei transvaginaler Anwendung nach wie vor als unschädlich für Mutter und Kind zu betrachten. Dabei ist zu berücksichtigen, daß bei Dopplerflußmessungen - insbesondere im Duplexver-fahren - der Sicherheitsspielraum niedriger ist als im B-Mode. Deshalb sollte die Duplexsonographie im ersten Trimenon der Schwangerschaft vorläufig nicht routinemäßig eingesetzt werden.


      
        
Abstract

        
Ultrasound examinations in pregnancy were carried out worldwide for over 30 years with no proof of adverse effects on either, mother or child. However, to evaluate the clinical significance of the numerous studies dealing with questions of safety of obstetrical sonography, a basic knowledge of its physical and technical aspects is needed. The present paper aims to convey these basics and should provide a review of the major publications concerned with the clinical safety of the method. Below clearly defined intensity levels, ultrasound scanning in pregnancy can still be considered unhazardous for both mother and child. However, it must be borne in mind, that the safety margin of Doppler flow measurements is lower for duplex compared with B-mode equipment. Therefore, for the present, duplex sonography should not be routinely applied in the first trimester of pregnancy.
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